
令和２年度  第１回  静言研運営委員会  
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ホームページ上にて 

 

 

１ 会長あいさつ（寺谷校長） 

   経験したことのない状況で、先生方が、子どもたち、在籍校、保護者に丁寧に対応くださって

いることに感謝しています。通級指導教室、幼児教室を頼りにしている人たちが数多くいると思

います。私たちが大切にしてきたことは何か、本当に必要なことは何か、新しく作り出していくべ

きものは何かを見極めてやっていきましょう。夏休みには十分休養をお取りください。そしてまた

頑張りましょう。 

 

２ 県事務局より（大川） 

（１）静言研の状況  

① 北内幸子先生がお亡くなりになりました。ご冥福をお祈りします。北内先生から教えていただ

いたことを受け継いでいきましょう。  

② １１月２４日（火）に浜松市で開催する予定だった第２回定例研は、新型コロナウイルス感染

症拡大防止のため、会場に集まらない形で行うことになりました。西部地区校長会、運営委

員会の行い方についても検討中です。今後、西部地区事務局や会場校からお知らせが流

れます。 

③ 第３回定例研をどのように行うかについては、１０月中にご連絡できるよう考えています。  

④ 今年度の運営委員委任状、調査対策部員委任状、評議員委任状をお渡しできていない方

がいらっしゃいます。申し訳ありません。もうしばらくお待ちください。  

⑤   今年度も、県の耳鼻科医から静言研にお願いが入っています。就学時健診後のフォロー

先として、ことばの教室やきこえの教室に協力いただきたいとのことです。保護者への勧め方

については、過剰な心配や不安をもつことがないよう十分配慮してくださいと、静言研からも

伝えておきます。 

⑥   新型コロナウイルス感染症対応、他機関への対応などにより、県事務局の運営事務が例

年以上に膨大かつ煩雑になっていることをご理解ください。皆さまへのご迷惑が最小限とな

るよう努力しているつもりですが、行き届かないことがありますことをお許しください。同時に、

地区事務局や運営部の先生方にお力添えいただいていることに感謝しています。  

子どもたちに必要で最良な支援ができるよう研修する、そしてそれができる仲間や集まり

であることは変わりません。明るく前向きに、持続可能な静言研の形を作ることができるよう、

皆さまのお知恵を拝借したいと思っています。今後の静言研についての在り方について、ご

意見をお寄せください。 

（２）東海四県愛知大会…中止。提案者の原稿をまとめてくれています。  



来年度岐阜大会の開催や、今後の東海４県開催方法について、１２月に名古屋市で行わ

れる東海４県連絡会で話し合う予定になっています。 

（３）令和４年度東海四県大会静岡大会…組織をつくり動き始めようとしています。  

大会事務局が決まりました。静岡市立清水三保第二小学校です。  

大会実行委員長は、糠谷眞規校長先生、大会事務局長は、松田光央先生です。中部地区

で組織を作り準備を始めます。ご協力お願いいたします。冬に実行委員会を開く予定です。  

ただ、今までのような大会を開催できるのかどうかは考えるべき大きな課題です。実行委員

中心に話し合いをしていきます。 

（４）運営部・各地区事務局へのお願い 

全国・県内への報告、補助金の割り振り、会費、会員必携など、会や事業の運営すべてにか

かわってくるため、「各地区での把握」「次年度担当校・者への引き継ぎ」「県事務局への報

告」を確実に行ってください。また、それを意識してお仕事を進めてください。  

運営委員会で話し合われた内容は、各地区の状況に合った方法で、県内すべての教室に

届くようご協力ください。 

会員の思いや、地区で課題になっていることは、各地区事務局や各運営部で吸い上げてく

ださい。それぞれの地区や運営部で問題解決が図れるよう、県事務局も相談にのりたいと思い

ます。 

 

 

３ 各地区事務局より 

（新コロナ対策で、各教室や各地区で教室運営・研修会・指導上工夫していることを情報交換

しましょう。） 

（１）東部地区（佐藤先生）                                              資料１ 

 

（２）中部地区（宇治原先生）                                            資料２ 

① 全体（宇治原先生） 

② 静岡（西村先生）                                                   資料３ 

③ 志太・榛原（宇治原先生） 

④ 小笠・掛川（榛葉先生） 



 

（３）西部地区（森下先生）                                              資料４ 

 

 

４ 各運営部より 

（１）研究部（杉本先生）                                                資料５ 

① 定例研の割り振り…各地区で確認してください。 

② 定例研運営マニュアル…ホームページにアップする準備をしていきます。  

③ レッツビギン…新任者に届けました。 

④ 会誌  

⑤ 第一回定例研の反省（宇治原先生） 

⑥ 第二回定例研の計画（森下先生） 

 

（２）広報部（大村）                                                    資料６ 

① HP にアップするもの…PDF で送ってください。 

② 教室情報の加除修正  

 

（３）会計部（新井）                                                     資料７ 

① 今年度の会計処理（修正した部分について） 

② 会計監査（２/８） 



  定例研および講習会、啓発事業の担当校については、実績報告書の作成などとりまとめ

をお願いします。 

③ R３年度の県補助金会計について 

  検討中です。次回の運営委員会時に提案する予定です。  

 

（４）調査対策部  ※進捗状況をお知らせください。（澤野先生） 

① 県（澤野先生） 

皆さんからいただいたアンケートの内容を要望書に反映できるよう、部員全員でがんばって

います。しかし、夏休み中に調査対策部会を開くことができず、まとめに苦慮しています。電話、

ＦＡＸ、メールなどを使って何とかまとめられるようがんばります。１０月に会員皆さんからのコメ

ントを集めるためにホームページアップ、１１月に県教委提出を予定しています。 

② 静岡市（西村先生） 

ただいま作成中です。９月１１日（金）に市教委に提出する予定です。  

③ 浜松市（小出先生）                                                 資料８ 

8 月中に校長会を通して市教委に内容を伝えていただく予定です。 

④ 今後の調査対策部会（１/ ） 

   未定です。 

 

 

５ 諸連絡  

 

 

 

 



６ 次回（第 2 回）運営委員会について 

    令和２年１１月２４日 (火 )、第２回定例研の昼休みに行う予定でした。しかし、今回と同様

に、紙面あるいはホームページ上での会議になるかと思います。今後の県事務局からの連絡を

待ってください。 

○内容    

・県要望書提出、回答報告  

・Ｒ４年度静言研の組織、運営について 

・会計について 

・R４年度東海四県静岡大会  

・第１回運営委員会での懸案事項  

・教室の新設、増設情報  

 

○参加者   県事務局、各地区事務局長、各運営部長、本会計担当  

 

※ 検討したいことは、事前に県事務局にご連絡ください。 

    ※ 今後の運営委員会の予定  

第３回：12/ （静岡市特別支援センター） 

第４回：１/２９（金）（第２回定例研昼休み） 

第５回：３月末（新旧の担当者が集まります。） 

       このように考えていますが、状況によって会のもち方や内容については変更があることをご

承知おきください。 

 

 

 

 

       ※今回の運営委員会資料を期日までに送ってくださりありがと
うございました。 

 
 

※ご質問・ご意見は、一度、県事務局にあげてください。 
      8 月 5 日（水）までにお願いします。 
 
 
 

 


